

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruhnya isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lainnya sesuai dengan peraturan yang berlaku,

Serang, 17 Juni 2020

Upus Aryanti
NIM : 161120103

ABSTRAK

Nama : Upus Aryanti, NIM : 161120103, Judul Skripsi : Kewenangan Jaksa Agung dalam mengeluarkan Kebijakan *Deponering* Perspektif Fiqih Siyasah.

Jaksa Agung yang kewenangannya diatribusikan langsung oleh negara dan termaktub dalam UU 1945 sebagai suatu lembaga di bidang penuntutan dan sebagai pengacara negara. Jaksa Agung memiliki UU sendiri, UU nomor 16 tahun 2004 tentang Kejaksaan Agung memuat dari mulai hak, tugas dan wewenangnya, sedangkan dalam pemerintahan Islam pada masa bani Abassiyah, Jaksa Agung bisa di samakan kedudukannya sebagai seorang *Wazir* (pembantu) Presiden (*Imam*) yang mengangkat dan memberhentikan seorang Jaksa Agung dengan kewenangan yang dimilikinya. namun Jaksa Agung dengan kewenangannya bisa menyampingkan suatu perkara (*Deponering*) tindak pidana khusus meski semua permasalahan yang hakikatnya sama pentingnya harus tetap diputus demi melahirkan keadilan bagi masyarakat.

Perumusan masalah peneliti ini adalah Bagaimana Kewenangan Jaksa Agung dalam mengeluarkan Kebijakan *Deponering*, bagaimana kebijakan *Deponering* perspektif Fiqih Siyasah dan bagaimana Penerapan *Deponering* Perspektif Fiqih Siyasah.

Tujuan Penelitian dari skripsi ini adalah : 1) Mengetahui kewenangan Jaksa Agung dalam mengeluarkan kebijakan *Deponering*, memahami bagaimana kebijakan *Deponering* Perspektif Fiqih Siyasah dan memahami bagaimana penerapan Kebijakan *Deponering* Perspektif Fiqih Siyasah.

Metode penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian yuridis normatif, penelitian hukum yang dilakukan dengan cara penelitian pustaka (*Library Research*) atau data primer, data sekunder dan tersier sebagai bahan dasar untuk memecah permasalahan yang diteliti, bahan hukum primer terdiri dari UU No. 16 tahun 2004 tentang Kejaksaan R.I. sedangkan bahan hukum sekunder pelengkap dari hukum primer seperti buku, jurnal yaitu Damiri Hasan *Diskresi Seponering dalam Perspektif Hukum Islam: Studi Kasus Pidana Korupsi Bibit Samad Rianto dan Chandra Martha Hamzah*, Program Pascasarjana UIN Syarif Hidayatullah Jakarta, Indonesia.

Dari penelitian dapat disimpulkan bahwa 1. Kebijakan *Deponering* sudah menjadi tugas dan wewenang seorang Jaksa Agung, tercantum dalam pasal 35 huruf C UU no. 16 tahun 2004. 2. Dalam Islam pemberian *Deponering* hampir sama halnya dengan pemberian *Safa'at* maka itu diperbolehkan namun dalam pengambilan keputusan harus tetap berpedoman kepada Undang-undang dan dengan ketentuan dan syarat yang sudah diberlakukan jika mengharuskan dikeluarkannya putusan *Deponering* dengan jaminan demi kepentingan umum. 3. *Deponering* jarang sekali di dengar oleh masyarakat, semua putusan dipertimbangkan dengan hati-hati untuk menghasilkan putusan terbaik Meski pemerintah cenderung memberi putusan *Deponering* pada perkara khusus yang menjerat para pejabat negara.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : 1 (satu) Eksemplar	Dekan fakultas Syariah
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
<u>a.n. Upus Aryanti</u>	di
NIM : 161120103	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara Upus Aryanti, Nim : 161120103, *Kewenangan Jaksa Agung dalam mengeluarkan Kebijakan Deponering Perspektif Fiqih Siyasah*.

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kamu ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 17 Juni 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata.M.Ag
NIP. 19591119 199103 1 003

Dr. H. A. Hidayat, Lc., M.Ag.
NIP. 19770816200501 1 004

PERSETUJUAN

**KEWENANGAN JAKSA AGUNG DALAM MENGELUARKAN
KEBIJAKAN *DEPONER*ING PERSPEKTIF FIQIH SIYASAH**

Oleh :

UPUS ARYANTI

NIM: 161120103

Mengetahui

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata. M.Ag

NIP.19591119 199103 1 003

Dr. H. A. Hidayat, Lc., M.Ag.

NIP. 19770816200501 1 004

Mengetahui

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua Jurusan
Hukum Tata Negara

Dr. H. Yusuf Somawinata. M.Ag

NIP.19591119 199103 1 003

Dr. H. Muhammad Ishom. M.A

NIP. 19760623 200604 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Upus Aryanti** NIM : 161120103 yang berjudul : **Kewenangan Jaksa Agung dalam mengeluarkan Kebijakan Deponering Perspektif Fiqih Siyasah** telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 17 Juni 2020 , Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (SH) pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Sidang Munaqosyah

Serang, 17 Juni 2020

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota I, Sekretaris Merangkap Anggota II,

Dr. H. Ahmad Sanusi, Lc., M.A
NIP. 19780225 200801 1 009

Humaeroh, M.Pd
NIDN. 20080227401

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Dr. H. Mahfud, M.M.
NIP. 19620705 199303 1 005

Drs. Akhmad Marzuki, M.H.
NIP. 19641011 199103 1 004

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. H. Yusuf Somawinata.M.Ag
NIP.19591119 199103 1 003

Dr. H. A. Hidayat, Lc., M.Ag.
NIP. 19770816200501 1 004

PERSEMBAHAN

**Dengan mengucap rasa syukur
kepada Allah SWT
atas karunia serta kemudahan yang telah berikan
akhirnya penulis mampu menyelesaikan
skripsi sederhana ini.**

**Penulis mempersembahkan skripsi ini kepada :
Ema dan Abah Yaitu Ibu Sa'diyah dan Abah Umar dan
juga Nenek dan Kake yang sudah Merangkap menjadi
Sosok Orangtua juga yakni Ema Kamsah dan Bapak
Kamsara tercintah yang telah mendidik serta selalu
mencurahkan rasa kasih sayangnya setiap saat. kakak
dan adik-adik-ku tersayang.
Teman seperjuangan Hukum Tata Negara , khususnya
HTN C angkatan 2016
yang telah membantu dan memberikan motivasi dan
inspirasi atas kelancaran skripsi ini.**

MOTTO

مَنْ تَأَنَّى نَالَ مَا تَمَنَّى

(Barang siapa yang berhati-hati maka dia akan mendapatkan apa yang dia impikan)

فِي التَّأَنِّي السَّلَامَةُ وَفِي العَجَلَةِ النَّدَامَةُ

(Dalam kehati-hatian ada keselamatan dan dalam ketergesasaan ada penyesalan)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis nama Upus Aryanti tempat tanggal lahir serang 6 november 1998, anak ke 1 dari 3 (tiga) bersaudara dari orang tua ayahanda Umar Sari dan Ibunda Sa'diyah.

Pendidikan formal yang telah diselesaikan di Sekolah Dasar Negeri Cipete 3 tahun 2009, Sekolah Menengah Pertama Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah tahun 2012, Sekolah Menengah Atas pada tahun 2015.

Melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten Tahun Akademik 2016 Fakultas Syariah UIN SMH Banten.

Penulis aktif di organisasi Internal yaitu Dewan Eksekutif Mahasiswa tahun 2018-2019 dan organisasi ekstra kampus yaitu Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII).

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan rencana. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya serta pengikutnya hingga akhir zaman. Skripsi ini berjudul ***Kewenangan Jaksa Agung dala mengeluarkan Kebijakan Deponering Perspektif Fiqih Siyasah***. Merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Skripsi selesai dimunaqasyah-Kan pada tanggal 17 Juni 2020.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinta, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom M.A., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinta, M.Ag., Pembimbing I, dan Dr. H. A. Hidayat, Lc., M.Ag., Pembimbing II, yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Sahabat dekat penulis keluarga se- fakultas Syariah, teman-teman seperjuangan di HTN- C angkatan 2016, keluarga besar Dewan Eksekutif Mahasiswa (DEMA) angkatan 2018 dan 2019, keluarga besar PK PMII SMH Banten, serta segenap pihak yang mendukung dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.
7. Saudara- saudaraku seperjuangan Wina, Dian, Sabna, Indah, Liha, Kiki, Azy, yang senantiasa selalu menemani dan

memberikan support, terimakasih telah menjadi motivasi dan menghibur dikala sedang putus asa sehingga mampu untuk tetap semangat berjuang sampai akhir.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 17 Juni 2020

Upus Aryanti

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
LEMBAR NOTA DINAS	iii
SURAT PERSETUJUAN	iv
LEMBAR PENGESAHAN MUNAQOSAH	v
LEMBAR PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	9
C. Tujuan Penelitian	9
D. Manfaat Penelitian	10
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan	10
F. Kerangka Pemikiran.....	13
G. Metode Penelitian	29
H. Sistematika Pembahasan	33

BAB II TINJAUAN UMUM TENTANG JAKSA AGUNG RI

- A. Sejarah Berdirinya Jaksa Agung RI 35
- B. Susunan Organisasi dan Tata Kerja Kejaksaan Agung RI 44
- C. Kedudukan Kejaksaan Agung RI Menurut Undang-Undang No 26 Tahun 2004 58
- D. Visi Misi Kejaksaan Agung Republik Indonesia 60
- E. Tugas, Fungsi dan Wewenang Kejaksaan Agung RI... 62

BAB III TINJAUAN TEORITIS TENTANG KEBIJAKAN

DEPONERING

- A. Sejarah dikemukakannya Kebijakan *Deponering*..... 65
- B. Tujuan dikeluarkannya kebijakan *Deponering* 71
- C. Syarat dan Ketentuan Pemberian Kebijakan *Deponering*..... 74
- D. Pemberlakuan Kebijakan *Deponering* 81

BAB IV KEWENANGAN JAKSA AGUNG MENGELUARKAN KEBIJAKAN *DEPONERING* PERSFEKTIF FIQIH SIYASAH

- A. Kewenangan Jaksa Agung dalam *Deponering* 87
- B. Kebijakan *Deponering* Persfektif Fiqih SiyasaH 103

C. Penerapan Kebijakan <i>Deponering</i> Perspektif Fiqih	
Siyasah	110

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	119
B. Saran-Saran	121

DAFTAR PUSTAKA